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ABSTRAK 
 

Skripsi dengan judul “Penerapan model pembelajaran Kooperatif Tipe 
STAD (Student Teams Achievement Divisions) untuk Meningkatkan Hasil Belajar 
IPS Siswa Kelas III MIN Tunggangri Kalidawir Tulungagung Tahun Ajaran 
2013/2014” ini ditulis oleh Diah Titah Suko Palupi, NIM. 3217103020, Fakultas 
Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Jurusan PGMI, IAIN Tulungagung, yang dibimbing 
oleh Bapak Agus Purwowidodo, M.Pd. 
 
Kata Kunci: Model Pembelajaran Kooperatif Tipe STAD (Student Teams 

Achievement Divisions), Hasil Belajar IPS. 
 

Penelitian dalam skripsi ini dilatarbelakangi oleh rendahnya hasil belajar 
siswa khususnya mata pelajaran IPS. Salah satu indikator penyebab rendahnya  
hasil belajar IPS dewasa ini adalah kurang aktifnya siswa dalam kegiatan 
pembelajaran. Hal ini ditambah bahwa proses pembelajaran yang dilakukan oleh 
guru mata pelajaran IPS kurang bervariasi, dan menyebabkan siswa kurang 
bersemangat serta pemahaman siswa tehadap materi kurang, sehingga hasil 
belajar siswa di MI Negeri Tunggangri Kalidawir masih rendah. Salah satu cara 
meningkatkan hasil belajar siswa adalah dengan melibatkan mereka secara aktif 
untuk saling mendukung dan membantu satu sama lain dalam menguasai 
kemampuan yang diajarkan guru. Jika para peserta didik ingin timnya 
mendapatkan penghargaan tim, mereka harus membantu teman satu timnya untuk 
mempelajari materi. Salah satu model pembelajaran yang dapat digunakan adalah 
model pembelajaran kooperatif tipe STAD.  

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana 
penerapan model pembelajaran kooperatif tipe STAD (Student Teams 
Achievement Divisions)  pada mata pelajaran IPS materi uang pada siswa kelas III 
MI Negeri Tunggangri Kalidawir  Tulungagung tahun ajaran 2013/2014? (2) 
Bagaimana peningkatan hasil belajar IPS materi uang dengan menggunakan 
model pembelajaran kooperatif tipe STAD pada siswa kelas III MI Negeri 
Tunggangri Kalidawir Tulungagung Tahun Ajaran 2013/2014? 

Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk menjelaskan penerapan model 
pembelajaran kooperatif tipe STAD (Student Teams Achievement Divisions) pada 
mata pelajaran IPS materi uang pada siswa kelas III MI Negeri Tunggangri 
Kalidawir  Tulungagung tahun ajaran 2013/2014 (2) Untuk mendeskripsikan 
peningkatan hasil belajar IPS materi uang dengan menggunakan model 
pembelajaran kooperatif tipe STAD pada siswa kelas III MI Negeri Tunggangri 
Kalidawir Tulungagung tahun ajaran 2013/2014. 

Penelitian ini menggunakan Penelitian Tindakan Kelas (PTK) model PTK 
Kemmis & Taggart. Penelitian ini dilakukan sebanyak dua siklus. Setiap siklus 
terdiri dari empat tahap yaitu perencanaan, pelaksanaan, pengamatan dan refleksi. 
Sasaran penelitian ini adalah siswa kelas III MI Negeri Tunggangri Kalidawir 
Tulungagung. Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data antara lain tes, 
observasi, wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi. Analisis data yang 
digunakan mencakup reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 
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Indikator keberhasilan dalam penelitian ini apabila penguasaan materi peserta 
didik mencapai 75% dari tujuan yang seharusnya dicapai, dengan nilai KKM 75. 

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa penerapan model pembelajaran 
kooperatif tipe STAD dapat meningkatkan hasil belajar IPS. Hal ini ditunjukkan 
dengan rata-rata hasil tes awal 61 pada siklus I menjadi 73,36 dan pada siklus II 
naik menjadi 87,92. Tingkat ketuntasan belajar juga meningkat dari  tes awal yaitu 
28%,  pada siklus I menjadi 48% dan pada siklus II meningkat lagi menjadi 84%. 
Dari data tersebut terlihat bahwa penerapan model pembelajaran kooperatif tipe 
STAD dapat meningkatkan hasil belajar IPS materi uang siswa kelas III MI 
Negeri Tunggangri Kalidawir Tulungagung tahun ajaran 2013/2014. 
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  الملخص

  

 لتحسين )الإنجاز الأقسامفرق  الطلاب( STAD التعلم التعاوني نموذج نوع تطبيق" بعنوان أطروحة

الابتدائية الحكومية تونجانري   المدرسة الصف الثالث للعلوم الاجتماعية طلاب مخرجات التعلم

نيم ، سوكا فالوفيتيتاه  دياه الذي كتبه" 2013/2014 كاليداوير تولونج اجونج عام الدراسي

تولونج  IAINالمعلم الابتدائية،   برامج التعليمتدريس العلوم، و  التربيه، كلية 3217103020

  .ستيرتسترشد أجوس فورواويدادا الماج ،اجونج

    

والعلوم ) الإنجاز الأقسامفرق  الطلاب( STAD التعلم التعاوني نموذج :الكلمات الرئيسية

   .مخرجات التعلمالاجتماعية 

  

 مادتي بشكل خاص تعلم الطلبة نتائج من عدم وجود في هذه الورقة البحث والدافع وراء

أقل  اليوم هي العلوم الاجتماعية نتائج التعلم مؤشر لضعف أحد الأسباب .العلوم الاجتماعية

 للعلوم الاجتماعية من قبل المعلم عملية التعلم تتم أنأضاف و  .التعلم في أنشطة الطلاب نشاطا

 بحيث، أقل من المواد ضد فهم الطلاب وكذلك أقل حرصا الطلاب وتسبب، أقل تنوعا تخضع

طريقة  .كاليداوير تزال منخفضة  الابتدائية الحكومة تونجانري درسةالم في للطلاب مخرجات التعلم

مساعدة و  بعضهم البعض لدعم بنشاط من خلال إشراكهم هو تعلم الطلاب نتائج لتحسين واحدة

 فريقه الطلاب يريدون إذا كان .من قبل المعلم التي تدرس المهارات إتقان فيبعضهم البعض 

  هو نموذج نموذج التعلم واحدة من .تعلم المادةزملائه ل يساعد، كان عليهم أن للحصول على جائزة

STAD )التعلم التعاوني التي يمكن استخدامها) الإنجاز الأقسامفرق  الطلاب.   

  STADالتعاوني نموذج التعلم تطبيق كيف يمكن )1: (من هذه الورقة هو المشاكل

 الثالثالصف  في طلاب المال مادة العلوم الاجتماعية في مادتي )الإنجاز الأقسامفرق  الطلاب(

 )2( ؟2013/2014عام الدراسي الحكومية تونجانري كاليداوير تولونج اجونج  الابتدائية المدرسة

 التعلم التعاوني المال عن طريق استخدام نتائج المسألة تعلم العلوم الاجتماعية زيادة فيكيف 

 ية الحكوميةالابتدائ درسةالم الصف الثالث طلابفي  )إنجاز الأقسامفرق  الطلاب(  STADنموذج

   ؟2013/2014تونجانري كاليداوير تولونج اجونج عام الدراسي 
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 الطلاب(  STADنموذج التعلم التعاوني تطبيقتوضيح  )1: (هو هذه الدراسة الغرض من

المدرسة  الصف الثالث طلاب المال مسألة العلوم الاجتماعية في في مادتي )الإنجاز الأقسامفرق 

 لوصف )2. (2013/2014عام الدراسي  تونجانري كاليداوير تولونج اجونجالابتدائية الحكومية 

 STAD نموذج التعاوني التعلم المال عن طريق استخدام نتائج المسألة تعلم الاجتماعية العلوم الزيادة

الابتدائية الحكومية تونجانري   درسةفي الم الصف الثالث طلاب )إنجاز الأقسامفرق  الطلاب(

   . 2013/2014كاليداوير تولونج اجونج عام الدراسي 

 أجري. تاغارتو  كيميس نماذج العمل بحوث الفصول الدراسية على هذه الدراسة تستخدم

. والتأملالمراقبة التخطيط والتنفيذ و : أربع مراحل من كل دورة تتكون .دورتين كما هذا البحث

تونجانري كاليداوير  الابتدائية الحكومية درسةالم الصف الثالث طلاب هو حثمن هذا الب الهدف

والمقابلات الملاحظات الاختبارات، و  وتشمل البيانات في جمع التقنيات المستخدمة. تولونج اجونج

 البيانات،، وعرض اختزال البيانات تحليل البيانات ويشمل .والتوثيقالملاحظات الميدانية و 

 الأهدافمن  %75تحقيق  التمكن من المتعلمين إذا في هذه الدراسة مؤشرات النجاح. الاستنتاجو 

   .75إتقا�ا  معايير قيمة مع الحد الأدنى من، التي ينبغي تحقيقها

الإنجاز فرق  الطلاب( STAD نموذج التعاوني التعلم أن تطبيق نتائج البحوث تظهر

 نتائج الاختبار متوسط الاجتماعية ويتضح ذلك منالعلوم  نتائج التعلم تحسين يمكن )الأقسام

التعلم  مستوى 87.92 زيادة ارتفع إلى 73.36 الدورة الثانية وفي 61إلى  الدورة الأولى في الأولي

إلى  الدورة الثانية وزيادة %48إلى  في الدورة الأولى، %28من  الاختبار قبل أيضا من للإتقان

الإنجاز فرق  الطلاب( STAD نموذج التعاوني التعلم تطبيقأن  البيانات ويبدو هذه من .84٪

الصف  طلاب الأموال المواد العلوم الاجتماعية مدرسة من نتائج التعلم تحسين يمكن )الأقسام

 .2013/2014تونجانري كاليداوير تولونج اجونج عام الدراسي  الابتدائيةالمدرسة  الثالث
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ABSTRACT 
 
 
Thesis with the title "Application of Cooperative Learning Model Type STAD 
(Student Teams Achievement Divisions) to Improve Learning Outcomes Social 
Sciences third grade students State Elementary School Tunggangri Kalidawir 
Tulungagung Academic Year 2013/2014" was written by Diah Titah Suko Palupi, 
NIM. 3217103020, Faculty of Tarbiyah and Teaching Science, Elementary School 
Teacher Education Programs, IAIN Tulungagung, which guided Agus 
Purwowidodo, M.Pd.  
 
Keywords:  Cooperative Learning Model Type STAD (Student Teams 

Achievement Divisions), the Social Sciences Learning Outcomes.  
 

The research in this paper is motivated by the lack of student learning 
outcomes in particular the subjects of Social Sciences. One of the reasons for poor 
indicator of learning outcomes Social Sciences today are less active students in 
learning activities. It is added that the learning process is done by the teacher of 
Social Sciences subjects less varied, and cause less eager students as well as 
students' understanding against less material, so that the learning outcomes of 
students in the State Elementary School Tunggangri Kalidawir still low. One way 
to improve student learning outcomes is by involving them actively to support 
each other and help each other master the skills taught in the teacher. If the 
students want his team to get the award, they had to help his teammates to learn 
the material. One of the learning models is a model that can be used STAD 
cooperative learning (Student Teams Achievement Divisions).  

The problems of this paper is (1) How does the application of cooperative 
learning model STAD (Student Teams Achievement Divisions) on the subjects of 
Social Sciences at the material money third grade students State Elementary 
School Tunggangri Kalidawir Tulungagung academic year 2013/2014? (2) How 
does an increase in the Social Sciences learning outcomes matter of money by 
using cooperative learning model STAD (Student Teams Achievement Divisions) 
third grade students at State Elementary School Tunggangri Kalidawir 
Tulungagung Academic Year 2013/2014?  

The purpose of this study is (1) To clarify the application of cooperative 
learning model STAD (Student Teams Achievement Divisions) on the subjects of 
Social Sciences at the matter of money third grade students State Elementary 
School Tunggangri Kalidawir Tulungagung academic year 2013/2014 (2) To 
describe the increase Social Sciences learning outcomes matter of money by using 
cooperative learning model STAD (student Teams Achievement Divisions) third 
grade students at State Elementary School Tunggangri Kalidawir Tulungagung 
academic year 2013/2014.  

This study used a Classroom Action Research (CAR) CAR models 
Kemmis & Taggart. This research was conducted as two cycles. Each cycle 
consists of four stages: planning, implementation, observation and reflection. The 
target of this research is the third-grade students State Elementary School 



xxi 
 

Tunggangri Kalidawir Tulungagung. Techniques used in collecting the data 
include tests, observations, interviews, field notes and documentation. Data 
analysis includes data reduction, data display, and conclusion. Indicators of 
success in this study if learners achieve mastery of 75% of the goals that should be 
achieved, with a minimum value of Mastery Criteria 75.  

Research results show that the application of cooperative learning model 
STAD (Student Teams Achievement Divisions) can improve learning outcomes 
IPSA. This is shown by the average results of the initial test on the first cycle to 
61 and 73.36 in the second cycle rose to 87.92. The level of mastery learning also 
increased from pre-test of 28%, in the first cycle to 48% and the second cycle 
increased to 84%. From these data it appears that the application of cooperative 
learning model STAD (Student Teams Achievement Divisions) can improve the 
learning outcomes of Social Sciences material money third-grade students State 
Elementary School Tunggangri Kalidawir Tulungagung academic year 
2013/2014. 
 
 




